
19 かとり市議会だより No.48 18かとり市議会だより No.48

　平成29年11月、栃木県佐野市、栃木市、真岡市の行政視
察を行いました。
　佐野市議会では、タブレット端末導入後のメリットや議
員への操作対応をはじめ、今後の課題としてＷｉ－Ｆｉ環境
の整備拡大や契約通信量超過後の対応等、議会のICT化
の参考となる説明を受けました。
　栃木市では、閉店後の百貨店を活用した市庁舎の整備
について、設備の利用方法や効率的なメンテナンス等の説
明を受け、既存施設の有効利用事例を視察しました。
　真岡市では、活力ある地域づくり事業に対しての補助金
の効果について説明を受け、市が取り組むべき市民協働活
動の参考となりました。

　平成29年11月、鹿児島県鹿児島市観光農業公園「グリー
ンファーム」と鹿屋市柳谷地区（通称「やねだん」）の行政視
察を行いました。
　「グリーンファーム」は、鹿児島市が地域の雇用創出と地
域振興のため設置しました。園内には、宿泊施設やさまざま
な体験施設があり、現在、指定管理者の導入を検討してい
るとのことでした。
　「やねだん」は、120世帯300人が生活する地域で、地区の
自治公民館長豊重哲郎さんをリーダーに、自主財源を創出
し、「行政に頼らないまちおこし」に取り組んでいます。市民
協働を推進していく上で、強いリーダーシップを持ったリー
ダーの育成の重要性を感じました。

　現在、市は、再生土埋め立て処分場が県
下で一番多い状況となっています。
　処分場への積載オーバーダンプの無秩
序な搬入が行われると、生活道路の破損や
隣接地への倒木、冠水被害、フッ素の検出
等により井戸水が飲料水として使用できな
い等の発生が危惧されています。
　住民が健康で、安全かつ快適な生活を
確立するため、市に意見書を提出しました。

　平成29年10月24日、千葉県北総地区市議会正副議長会
主催の議員研修会が成田市内で開催されました。研修会で
は、政治ジャーナリストの角谷浩一氏による「政局の行方」を
テーマとした講演が行われ、先般行われた衆議院議員選挙
の結果を踏まえた今後の政局について、また、選挙権が18歳
へ引き下げられてから初めてとなる衆議員選挙であったた
め、若者の政治志向などの解説があり、今後の議員活動の参
考となる研修となりました。

　平成29年10月、富山県南砺市地域包括ケアセンターと富
山市の富山型デイサービス施設「このゆびと～まれ」の行政
視察を行いました。
　南砺市地域包括ケアセンターは、南砺市が目指す「共助・
公助・自助」の連携と構築が推進されることを期待し開設
された施設で、市においても地域包括ケアシステムの拠点
づくりの参考となりました。
　「このゆびと～まれ」は、サービスの対象者を基本的には
「誰でも」受け入れるデイサービスを運営してるＮＰＯ法人
です。「サービスを提供している以上、全ての人に心地よく、
この場でマイナス感情は持って帰ってほしくない」という理
念で、利用者の立場にたった思いを強く感じました。

市議会議員 の活動レポート

12月定例会において、発議案第１
号「香取市土地の埋立て等による
土壌の汚染及び災害の発生の防止
に関する条例の制定を求める意見
書」を可決

総務企画常任委員会 行政視察

生活経済建設常任委員会 行政視察

福祉教育常任委員会 行政視察
かくたに こういち
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も  おか  し

な んと  し

　市議会では、全国の自治体議会からの行政視察を積極的に受け
入れています。個性あふれる地域力を生かしたまちづくりや特色あ
る施策等の紹介をはじめ、市内宿泊施設や商店等を利用いただき、
全国へ市の魅力を発信する活動を行っています。

「意見書」を提出

◀「やねだん」では視察受け入れ時に撮影した写真販売の収入も地域の
自主財源の一部となっています。本委員もそれぞれ購入しました。

▲地域づくり事業の補助金について説明を受ける委員（真岡市）

▲政治ジャーナリスト角谷浩一氏の講演会

▲民家を改修した建物でサービスを提供している「このゆびと～まれ」（富山市）

▲防災ステーション（川の駅）の行政視察のため来訪した
埼玉県吉川市議会議員の皆さん

－行政視察の受け入れを行っています－
香取市の情報を全国へ発信

議員研修会へ参加しました
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北海道福島町議会
秋田県能代市議会
新潟県胎内市議会
愛媛県西予市議会
大分県杵築市議会
山武市議会
埼玉県吉川市議会
京都府綾部市議会
福島県喜多方市議会
広島県呉市議会

伊能忠敬北海道測量記念碑建設に係る調査・視察
クラインガルテン栗源について/歴史的町並みを活用した観光について
防災ステーション（川の駅）について
重要伝統的建造物群保存の取り組みと観光振興について
重要伝統的建造物群保存の取り組みと観光振興について
小・中学校統廃合の状況について
防災ステーション（川の駅）について
太陽光発電事業について
友好都市表敬訪問
伊能忠敬翁没後200年記念事業の手法について
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